

**RELASI POLITIK *LOCAL STRONGMAN*
DALAM SUKSESI KEPALA DESA HADIPOLO
DAN KEPALA DESA HONGGOSOCO**



SKRIPSI

**Diajukan untuk Memenuhi Salah Satu Syarat
Memperoleh Gelar Sarjana (S1)
dalam Bidang Pemikiran Politik Islam (PPI)**

Oleh:

**ULYA ULUL JANAH
NIM (1940510034)**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI ISLAM
PEMIKIRAN POLITIK ISLAM
TAHUN 2023**



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI ISLAM**

Jl. Conge Ngembalrejo Kotak Pos 51 Kudus 59322 Telp. (0291)4326

Email : fdki@iainkudus.ac.id.

PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Skripsi saudara/I :

Nama : Ulya Ulul Janah
Nim : 1940510034
Fakultas : Dakwah dan Komunikasi Islam
Program Studi : Pemikiran Politik Islam
Judul : Relasi Politik *Local Strongman* dalam Suksesi Kepala Desa Hadipolo dan Kepala Desa Honggosoco.

Benar- benar telah melalui proses bimbingan dengan pembimbing sejak 30 November 2022 sampai dengan 21 Juni 2023 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses selanjutnya.

Kudus, 21 Juni 2023

Pembimbing

Dr. Ozi Setiadi, S.Sos., M.A.Pol.

NIP. 198701142019031006



KEMENTERIAN AGAMA RI
 INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
 FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI ISLAM
 PROGRAM STUDI PEMIKIRAN POLITIK ISLAM
 Jalan Conge Ngembalrejo Kotak Pos 51 Kudus 59322 Telp
 (0291) 432677 Faksimile 441613 Email :
fdki@iainkudus.ac.id; Website : www.iainkudus.ac.id

PENGESAHAN MUNAQOSAH

Yang bertanda tangan dibawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara:

Nama/NIM : Ulya Ulul Janah / 1940510034
 Fakultas/Prodi : Dakwah dan Komunikasi Islam / Pemikiran Politik Islam
 Judul : **Relasi Politik *Local Strongman* dalam Suksesi Kepala Desa Hadipolo dan Kepala Desa Honggosoco**

Telah diujikan pada **07 Juli 2023** dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majelis Munaqosah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Dr. H.Ahmad Zaini, Le., M.S.I</u> NIP. 197811102009121003 Penguji I	17/7/2023	
<u>Sri Wahyuningsih, M.Pd.</u> NIP. 198901312015032006 Penguji II	19/7/2023	
<u>Umi Oodarsasi, M.A.</u> NIP. 198908202007092017 Sekertaris Sidang	17/7/2023	
<u>Dr. Ozi Setiadi, M.A.Pol.</u> NIP. 198701142019031006 Dosen Pembimbing	17/7/2023	
<u>Dr. Siti Malaiha Dewi, S.Sos, M.Si., CIQar</u> NIP. 197706262005012005 Dekan Fakultas Dakwah	3/8/2023	

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggung jawab, saya **Ulya Ulul Janah**, NIM: 1940510034, menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun.
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila di kemudian hari ditemukan ketidakbenaran terhadap pernyataan ini.

Kudus, 21 Juni 2023

Yang Membuat Pernyataan



ULYA ULUL JANAH

NIM: 1940510034

MOTTO

Keberhasilan pemimpin diukur dari kemampuan mereka dalam mensejahterakan umat yang mereka pimpin."

- Abdurrahman Wahid -¹



¹ Muhammad Rifai, *Gus Dur: Biografi Singkat 1940–2009*, 2010.

PERSEMBAHAN

Penyelesaian skripsi ini tidak lepas dari keterlibatan dukungan, doa serta bantuan berbagai pihak, oleh karenanya peneliti mengucapkan terimakasih kepada pihak yang telah membantu dalam penyelesaian skripsi ini. Skripsi ini saya persembahkan kepada :

1. Teruntuk ibu terbaik saya Ibu Siti Khatijah yang telah berhasil menyekolahkan saya sampai mempunyai gelar sarjana dan selalu mendoakan saya tanpa lelah demi kelancaran skripsi ini.
2. Teruntuk bapak tercinta saya Almarhum bapak Suparno, putri keduanya telah berhasil mendapatkan gelar sarjana dan menyelesaikan kuliah sesuai dengan harapan anda.
3. Teruntuk kakak saya Evy Juliyanti, adik saya Tri Nor Aeni, dan kedua keponakan saya yang sudah memberikan saya semangat dan selalu mengingatkan saya untuk segera menyelesaikan skripsi.
4. Bapak Dr. Ozi Setiadi, S.Sos., M.A.Pol. selaku Dosen Pembimbing yang senantiasa bersedia meluangkan waktu, pikiran, dan tenaga untuk membimbing saya dengan penuh kesabaran selama proses penyusunan skripsi hingga selesai. Segala arahan dan motivasi bapak akan menjadi bekal untuk masa depan saya setelah ini.
5. Bapak dan Ibu Dosen Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam IAIN Kudus, khususnya Bapak dan Ibu Dosen Program Studi Pemikiran Politik Islam yang senantiasa *all out* dalam memberikan arahan, mengedukasi, memberikan banyak relasi selama proses perkuliahan.
6. Untuk diri saya sendiri Ulya Ulul Janah yang telah berjuang menyelesaikan kuliah sampai selesai, dan terimakasih sudah kuat sampai akhir, terimakasih sudah percaya bahwa saya bisa dan saya mampu sampai akhir, tawa dan tangis akhirnya terbayarkan dengan gelar sarjana.
7. Untuk Muhammad Anwar Khoiruddin sebagai *best support system* utama saya dari semester 4 yang sudah banyak membantu saya selama masa kuliah, terimakasih sudah menjadi *special partner* selama proses penyusunan skripsi, dan selalu memberikan semangat serta dukungan untuk saya sampai berhasil menyelesaikan skripsi.
8. Untuk teman-teman cantikku Salsabila Rimandani, Rimei Lana Yana Sukma, Intan Syafa'atul Udma, dan Syifa Aulia Apriliani, karena semangat dan dukungan kalian, manusia berisik ini berhasil menyelesaikan skripsi walaupun banyak nangis dan mengeluh akhirnya selesai.
8. Teruntuk Haechan (Nct) uri fullsun yang telah menemani saya dalam menyelesaikan skripsi, memberikan saya semangat secara virtual

melalui video dan foto selama mengerjakan skripsi hingga akhirnya saya dapat menyelesaikan skripsi saya.



PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	tanpa tanda
ت	T/t	ص	S{/s}	م	M/m	اَ...َ	A/a
ث	S {/s	ض	D{/d}	ن	N/n	اِ...ِ	I/i
ج	J/j	ط	T{/t}	و	W/w	اُ...ُ	U/u
ح	H{/h}	ظ	Z{/z}	هـ	H/h	Ma>dd	
خ	KH/kh	عَ awal	'A/'a	ء akhir	A'/a'	بَا	Ba>
د	D/d	ع akhir	A'/a'	ء awal	A/a	بِي	Bi>
ذ	Z{/z	غ	G/g	ي	Y/y	بُو	Bu>
ر	R/r	ف	F/f	Tasydi>d		Ya>' nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أَبْ	abb	فَلَكَيْ	falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَبْ	rabb	عَالِمِي	'a>lam iy
'Ain/Hamzah di Belakang		'Ain/Hamzah di-waqf		ال		Vokal Rangkap	
قَرَع	qara'a	الْفُرُوعُ	al-furu>'	الْقَمَرُ	al-qamar	غَيْرِي	gairi>
قَرَأَ	qara'a	الْقَضَاءُ	al-qad>a>'	الشَّمْسُ	al-syams	سَيِّئُ	syai'um
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			Ta>' Marbu>t}ah	
جَمَالُ الدِّينِ	Jama>huddi>n	جَمَالُ الدِّينِ	Jama>l al-Di>n			سَاعَةٌ	sa>'ah

KATA PENGANTAR

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

Segala puji bagi Allah SWT yang senantiasa melimpahkan rahmat, taufiq, dan hidayah-Nya sehingga penulis dapat menyelesaikan tugas akhir berupa skripsi ini. Sholawat serta salam semoga senantiasa tercurahkan kepada Nabi Muhammad SAW., semoga kita mendapatkan syafa'atnya di Yaumul Qiyamah nanti. Aamiin.

Skripsi yang berjudul **“Relasi Politik *Local Strongman* dalam Suksepsi Kepala Desa Hadipolo dan Kepala Honggosoco”** disusun untuk memenuhi syarat dalam memperoleh gelar Sarjana Strata Satu (S1) pada Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam, Program Studi Pemikiran Politik Islam, Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus.

Penyusunan skripsi ini mendapatkan bimbingan dan saran-saran dari berbagai pihak, sehingga penyusunan skripsi ini mampu terselesaikan dengan lancar. Oleh karena itu, penulis menyampaikan ucapan terima kasih kepada:

1. Prof. Dr. H. Abdurrohman Kasdi, Lc., M.Si. selaku Rektor IAIN Kudus.
2. Dr. Siti Malaiha Dewi, S.Sos., M.Si., CIQaR selaku Dekan Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam IAIN Kudus.
3. Dr. Ahmad Zaini, Lc., M.Si. dan Hj. Farida, M.Si. selaku Wakil Dekan I dan II Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam IAIN Kudus.
4. Dr. Ozi Setiadi, S.Sos., M.A.Pol. selaku Ketua Program Studi Pemikiran Politik Islam Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam IAIN Kudus sekaligus Dosen Pembimbing yang telah membimbing dan memberikan arahan dengan penuh kesabaran selama penyusunan skripsi.
5. H. Nur Said, S.Ag., M.A., M.Ag. selaku Kepala Perpustakaan IAIN Kudus yang telah memberikan izin layanan perpustakaan yang diperlukan selama penyusunan skripsi.
6. Suleman Slamet selaku Kepala Desa Hadipolo, Kecamatan Jekulo, Kabupaten Kudus yang telah memberikan izin dan pelayanan untuk mendapatkan data primer pada skripsi ini.
7. Baidowi selaku Kepala Desa Honggosoco, Kecamatan Jekulo, Kabupaten Kudus yang telah memberikan izin dan pelayanan untuk mendapatkan data primer pada skripsi ini.
8. *Local strongman* Desa Hadipolo yang telah memberikan izin dan pelayanan untuk mendapatkan data primer pada skripsi ini.
9. *Local strongman* Desa Honggosoco yang telah memberikan izin dan pelayanan untuk mendapatkan data primer pada skripsi ini

10. Dosen dan Staf Kependidikan IAIN Kudus terutama bapak dan ibu Dosen Pemikiran Politik Islam yang telah memberikan pengetahuan dan motivasi sehingga penulis mampu menyelesaikan penyusunan skripsi ini.

Akhirnya, penulis menyadari bahwa penyusunan skripsi ini masih jauh dari kata sempurna. Oleh karena itu, kritik yang bersifat membangun diharapkan mampu menjadi bahan pertimbangan penulis untuk penyusunan penelitian berikutnya supaya lebih baik dan kreatif. Penulis berharap, skripsi ini mampu memberikan manfaat bagi diri sendiri maupun para pembaca.

Kudus, 21 Juni 2023
Yang menyatakan,

ULYA ULUL JANAH
NIM. 1940510034

